

EL COMBATE

SEMANARIO REPUBLICANO INDEPENDIENTE

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN BÉJAR: Un mes, 0'25 ptas.—Un trimestre 0'75 id.
EN EL RESTO DE ESPAÑA: Un trimestre 1 pta.
Número suelto 5 céntimos.—Atrasado 10.
Comunicados, anuncios y reclamos á precios convencionales.
PAGO ADELANTADO

No se devuelven los
originales
publíquense ó no.

ADVERTENCIAS

Toda la correspondencia dirijase al director-propietario,
Plaza Mayor 11.
Dirección telegráfica: "COMBATE"

LA HUIDA

El vértigo de la emigración se ha apoderado de todos los españoles.

Las gentes huyen en montón en busca del pan que les niega su suelo.

Ya no es uno, ni diez, ni mil, los que abandonan la Patria, son verdaderas legiones de hambrientos los que cruzan el mar, ansiosos de vislumbrar nuevas tierras que les garanticen el preciado sustento.

Las estadísticas acusan centenares de brazos arrancados á la mina, al taller y al campo; toda la sangre y robustez de un pueblo es trasportada en casas flotantes al otro lado del Atlántico.

Aquellas tierras nos roban toda la savia y todas las energías que necesita un pueblo para ser próspero y rico.

Leed con detenimiento la prensa levantina y sentireis asomar las lágrimas á vuestros ojos al ver como se deshace una nación, por culpa de una administración viciosa y desordenada.

Fijáos un poco en los partes que transmiten los agentes á las casas de navegación y un escalofrío de espanto recorrerá vuestros nervios.

Ya no es solo el gallego el que abandona el terruño seducido por la ambición y tentado por la codicia; es el castellano, el andaluz, el manchego, el navarro; es todo aquel que vió deshecha su hacienda por las gabelas del fisco; es el que se muere de hambre por falta de trabajo; en una palabra, es el ciudadano que no puede vivir en una nación donde solo imperan la farsa y la mentira.

¿Donde vas?, pregunté á uno de estos desgraciados que huía con toda la familia.

Lejos, muy lejos, me contestó.

¿No comprendes, le repliqué, que abandonas una cosa cierta por otra dudosa?

El hombre, pasándose la mano por la frente, me dijo: Mire, señor, hace diez años, yo tenía unas tierras que labraba con mis yuntas, estas tierras me daban lo suficiente para vivir y para sacar adelante la familia, pero después vinieron los años malos y la subida de las contribuciones y tuve que vender las fincas; de terrateniente pasé á bracero y al principio, aunque con trabajo, ganaba para pan y patatas, pero después bajaron los jornales porque el amo decía que los tributos eran muy elevados; de diez reales que ganaba me quedé en cinco, y con este puñado de perras comprenderá el señor que no pue-

den hacerse milagros. Esta es la causa que me obliga á marcharme de España.

Miré con lástima á aquellos seres y me quedé pensativo. Quien sabe—me dije—si con el tiempo tendremos que hacer todos lo mismo.

H.

DE «LA NATURE»

A PROPOSITO DEL COMETA DE HALLEY

(CONTINUACIÓN)

Los términos extremos de la serie, el helium y el xénon existen en la atmósfera, en cantidades muy pequeñas.

El helium se halla, como se sabe, en abundancia relativa en los minerales radioactivos, ó en la emergencia de ciertos manantiales termales que pasan por terrenos radíferos; pero del aire es de donde se extraen los otros gases inertes, y su cantidad muy pequeña, si se exceptua el argón, al mismo tiempo que su invencible repugnancia á entrar en combinación no permite aislarle á menos que se emplee el procedimiento de destilación fraccionada. En otros términos, el aislamiento de este nuevo gas tiene lugar por la liquefacción del aire y su evaporación sistemática.

De esta manera se procede cuando se quiere obtener estos gases raros; y las instalaciones industriales de la liquefacción del aire vienen poderosamente en ayuda de su obtención.

La prueba palpable que á este efecto se cita, es la de un balón de gas voluntariamente abandonado por M. George Claude, balón que contenía el residuo de la condensación y destilación de cien mil metros cúbicos de aire atmosférico. Todo el krypton y todo el xénon contenidos en este volumen de aire estaban depositados en el aparato de liquefacción, constituyendo los 300 centímetros cúbicos del segundo cuerpo allí encontrados un inestimable presente para su descubridor.

Lo que la liquefacción del aire ha podido hacer para el krypton y el xénon puede repetirse para el cyanógeno. Si por una difusión en la atmósfera activa gracias á su densidad relativamente grande el cyanógeno llega hasta nosotros en cantidad apreciable, los aparatos de liquefacción le captarán y le retendrán. Y como ciertos aparatos funcionarán en esta época del año, pudiendo dejar libre por hora, 200 metros cúbicos de oxígeno, resultantes del tratamiento de 1000 metros cúbicos de

aire en números redondos, una millonésima en volumen de cyanógeno dejaría cada hora en el aparato próximamente dos gramos.

Pero los aparatos de liquefacción industrial no están continuamente funcionando. De tiempo en tiempo se les abandona, sea porque están recalentados, bien porque se amontonan productos sólidos que obstruyen los conductos. Durante este descanso se podrá captar con los otros cuerpos el cyanógeno cometario, del cual una porción muy inferior á una millonésima podrá ser de este modo fácilmente descubierto.

Se nos preguntará ¿cómo podremos librarnos del cyanógeno en el caso en que su proporción en el aire sea peligrosa? Nada más fácil. Se le puede quemar, congelar, hasta destruir por medio de la chispa eléctrica, de tal manera que podemos desembarazarnos de él por las torturas que le hagamos sufrir. Y se puede imaginar la historia de un físico ó un químico avisado, que el día 17 de Mayo, cerrada su casa, en la cual habrá reunido á su familia y sus amistades, no dejará entrar el aire sino bajo la acción de un ventilador asociado á un aparato purificador.

Mientras la humanidad perezca bajo la acción del terrible gas, esperará tranquilo, que las tormentas, las lluvias y los fríos polares desaparezcan de la atmósfera. El vendrá á ser el Noé de la nueva humanidad, formada de hombres saludables, inteligencias superiores, siendo las más nobles aspiraciones la herencia de este pequeño grupo llamado á altos destinos.

La bondad se presentaría fácil, porque los inmensos aprovisionamientos preparados por los que sufren hoy, librarían por largo tiempo á los futuros hombres de inquietudes materiales.

El resultado es abundante en interés, sin que nosotros nos queramos alejar demasiado de los hechos positivos.

CH. ED. GUILLAUME.

CRÓNICA

La tragedia filial

Por las columnas de la Prensa pasó volandera la noticia, llevando á todos los espíritus un gesto sublime de indignación. Para unos fué remembranza de angustia; nostálgica visión de novela seria para otros. Y para todo écuo temperamento que se horroriza ante las luchas sordas y enconadas que la humanidad inconsciente trama en sombras y en sombras de dolor ejecuta, concibe y pare,

hubo de ser puñal que, á través de la conciencia, se le clavaba en el alma. Muchos privilegiados que no sufrieron amarguras, ni gustaron hieles ponzoñosas, ni entrevieron siquiera, envueltos por las turbidas oleadas del desenfreno, verdad tan ominosa, palidecieron, al pensar... Mas pronto algo quedo y susurrante que, allá, en lo más recóndito de su ser se agitaba, hizo afluir á sus ojos un vívido destello, á sus labios una mueca rasgada y á sus sienes una oleada de sangre... ¡Era el impulso indefinible, tétrico y misterioso que se resentía! ¡No creía! Mejor dicho: no «quería» creer que la Vida atrayente, la Vida amorosa y seductora, guardase entre sus pliegues desenlaces tan horribles. «Solo en las novelas— se dijeron— pueden registrarse casos tan reprobables... Y no pensaron que la vida, tal y como hoy se nos presenta, es una novela, con sus emboscadas, sus crímenes y... sus reivindicaciones. Una novela que al terminar la última página se vuelve á la primera, con sus asperezas y sus desengaños, dispuesta á empezar de nuevo la eterna caminata, que no repara en tropiezos ni busca una experiencia estulta y anodina.

He dicho que la vida es una novela y lo sostengo, porque la novela no es otra cosa que el reflejo fiel é inalterable de la vida con sus sensaciones. Abrimos un libro de índole novelesca y, familiarizados con su ingeniosa trama, seguimos hasta el fin. Terminada su lectura, sentimos en nuestro cerebro una especie de sopor, dulce muy dulce, igualado tan solo por el beso truncado de Ella...; y queriendo «no dudar», nos preguntamos, á semejanza de los semiescépticos arriba citados: «¿Pero podrá acaecer en la vida algo de esto?» ¡Ah! Pronto, quizá demasiado pronto, y como impelido por nuestra duda incipiente, viene de rechazo un caso triste y brutal, á decirnos: «Sí, hombres, sí: todo lo más horroroso que pueda soñar la imaginación humana, puede acaecer. Juntos nacieron la vida y el pecado; juntos morirán»...

Y poseídos de un vano temor, pensamos que, quizás en día no lejano, la Tragedia venga á prosternarse á nuestros pies, ó seamos nosotros los que vayamos á prosternarnos ante la altiva y retardora mirada de la Tragedia...

Volandera y fugaz, como un alado ensueño, pasó ante nuestros ojos la amarga noticia... Vosotros, los que no concebís que el error humano con sus ramificaciones, lleve hasta la protestación de la sangre, podeis, ya empapados, por decirlo así, de la amarga narración, dejar que el desaliento se adueñe de vuestra alma, y que el gesto hermoso, por lo que de réprobo tiene, brille sin cendales en vuestra frente.

Sabed...
Que á raiz de una culpa, el timbre de un desheredado sonó en las palpitations del Misterio. El desheredado, ignorando que lo fuera, creció... y, según se formaba su naturaleza, quien sabe por qué mágico poder, formóse en su tez el sello característico de la sangre... Una buena mujer—nunca faltan buenas almas—dió al niño educación, que es una segunda vida, y el niño, ignorando su verdadera procedencia, quiso á su madre adoptiva como natural y legítima. Pasó el tiempo. El muchacho pudo abrazar un oficio, y forzosamente tuvo que aceptar el fin para que fuimos creados ó criados: trabajar.

Diz que fué confitero. Así, al menos, veríase rodeado de dulzura.
Mientras duró esta situación, la tortura de la duda, el tormento del «¿qué será?», la insistencia de descifrar lo indescifrable no asolaron su cerebro. ¡Cuán hermosa es esa segunda noche de la inteligencia! Pero la tranquilidad aparente tenía que abandonar su cenotafio para luchar con el dolor. Y lo abandonó. Y el joven mancebo vió en lontananza los primeros arboles que anunciaban el día de su Calvario...

La buena mujer, que acaso más por comiseración que por cálculos mercantiles aco-

gió al niño bajo su amparo, sintió el aldabonazo de la intrusa, y por lo que pudiera valer,—bien poco ha sido—refrió al jovencito el secreto de su nacimiento. ¡Qué dolor!
No menor es el que experimenta mi pluma rebelde al trazar estos renglones. Por esto y porque ya os considero imbuidos de todos los detalles, pasaré por alto tan crítico relato. Así ganaremos todos.

¡Imagináos vosotros, los poetas, la angustia que sentiría aquel mártir de una culpa que no cometiera, al saber el secreto doloroso...! Sombras delante; sombras atrás. Por doquiera que su vista se fijaba solo sombras... De ser cierto lo que se dice, no solo veríase imposibilitado de legitimar su ciudadanía, sino que hasta el sacrilegio iría siempre con él, guiándole, azuzándole, zumbándole en los oídos todo el peso de una angustia inhumana y lasciva... ¿Qué le reservaba el destino? Funesto y de mal agüero era, á mi entender, que supiese el origen de su nacimiento en un lecho de muerte; que escuchase la apocalíptica revelación de labios que apenas conservaban un hálito, un solo hálito vital.

Muerta su protectora, sin parientes ni ayuda, concibió el proyecto de encaminarse adonde tenía que acudir en demanda de amor y piedad; aquí, á este tranquilo pueblecito en que escribo esta crónica; á este puñado de casas que me parece más animado, más orgulloso, desde que la Prensa periódica, dirigió hacia él su objetivo, siempre escudriñador.

Lo que pasó después, ya lo sabeis. El augur funesto y ominoso besó la frente del mancebo, y recibió su último dolor al ser arrojado de la casa que debió regocijarse al penetrar en su zaguán aquel mensajero de una vida hermosa, por lo que tuviere de pecado. Sus vicisitudes terminaron en los sombríos paredones de una prisión y, conducido por la Guardia civil, fué de cárcel en cárcel. Con todo el respeto y admiración que me inspira la Justicia, yo, y conmigo la mayoría de los ciudadanos honrados, sacaría de las prisiones á ese joven y, en su lugar, colocaría... ¿Para qué seguir? Cuando la indignación nos une, una mirada, el más mínimo detalle, nos basta para comprender...

No filosofemos, no profundicemos, al menos por hoy, lo que se pueda filosofar y profundizar sobre lo enunciado. No veamos en la madre que basada en cálculos egoistas niega la maternidad, la figura doble de esa otra madre que, allá, en Barcelona, acusó á su hijo de incendiario. En ésta se ve el fanatismo religioso. En la otra la absoluta carencia de ideas nobles, de dignos sentimientos. La madre que niega lo más sagrado que vive en la Tierra, no merece dictado tan honroso. Hasta las fieras, mueren por resguardar á sus cachorros... Pero, según se vió ayer, vése hoy y se verá mañana, en el reino de los hombres mueren los pequeños por el desamparo de los grandes.

Como ha dicho el gran Zozaya, un planeta en el que eso sucede, merece todavía vivir.

Para terminar. Yo creo que, entre las raigambres del viejo solar español, una mano benévola socorrerá á ese desgraciado, que, una vez puesto al borde del precipicio, descenderá, sin darse cuenta de su caída. Si surge esa mano, Dios y los hombres la colmarán de bienes, porque habrá arrancado de las garras del vicio un miembro que, rectamente dirigido, será honrado y, quizá perdone. Yo he visto las facciones aniñadas y pálidas de ese jovencito, aquí, en este pueblo humilde, que vió pasear sus macilentas carnes y su blusa larga. Hoy le veo en sueños, rodeado por la aureola de los mártires. Si la caridad sigue en la tierra, ha de abrirle sus brazos. Yo así lo creo, porque, de no ser así, todos bajaríamos la mirada, avergonzados de la miserable pequeñez en que vino á caer una raza de gigantes...

ABELARDO DE BARRIO.

SALUDO

á reservistas y soldados de Béjar que estuvieron en la campaña de Melilla

Soldados valerosos que en tierras africanas luchásteis y vencisteis al soldado africano: al pisar nuevamente las nobles castellanas, recibid el saludo de este humilde paisano.

Después de varios meses, tornais á vuestros lares trayendo nuevos lauros que unir á vuestra historia; con vos vuelve la calma que huyó de los hogares; ¡venis llenos de vida, venis llenos de gloria!

Fuerte fué el enemigo y triste la campaña, triste como la noche, como fieras hostiles. Y al eco poderoso de un grito, ¡Viva España!, vengásteis sus ofensas con fuego de fusiles.

Vosotros que, luchando con denodado empeño, al sentir de la sangre latir los corazones hallásteis la victoria en el campo riffeño, mereceis del poeta las bélicas canciones.

Intrépidos soldados, marchásteis á la guerra, cumplísteis con la Patria y fuisteis á ella fieles, por bizarros y nobles mereceis en la tierra ceñir sobre la frente corona de laureles.

Mirad como os recibe el pueblo soberano, y ved como sus manos bate con ansia loca, lo mismo aquel que espera la vuelta de un hermano que el padre que recibe un beso de su boca.

Mirad cuanta alegría despierta la llegada del hijo que retorna y supo ser valiente, y ved en torbellino la grey entusiasmada que aplaude y vitorea al bravo combatiente.

Estad, estad ufanos de haber sido leales, y pues de la campaña salísteis vencedores, gozad de los placeres y glorias paternales, gozad de sus delicias, gozad vuestros amores.

Soldados valerosos que en tierras africanas luchásteis y vencisteis al soldado africano: al pisar nuevamente las nobles castellanas, recibid el saludo de este humilde paisano.

GABINO REVUELTA.

Madrid y Marzo 10 de 1910.

LA JURA DE LA BANDERA

Con menos animación que en años anteriores, por no venir la banda á solemnizar tan patriótico acto, éste tuvo lugar como estaba anunciado el jueves último á las 10 y 30 de la mañana.

Con la bandera llegaron á esta ciudad en la noche del miércoles, el teniente coronel señor Ferreró, el abanderado don Miguel Fidalgo y el sargento don Galo Ramírez, paisano y particular amigo nuestro.

Se celebró como decimos el solemne acto, en la Plaza Mayor y con asistencia del elemento oficial.

Lo hermoso del día contribuyó á prestar animación á la fiesta pues disfrutamos de un día verdaderamente primaveral.

CIM.

TEATRO CERVANTES

Continúan los autómatas Narbón representando bonitas obras de su extenso repertorio, tales como las puestas en escena el sábado último.

Las decoraciones preciosas, sobresaliendo en primer lugar el bonito paisaje de los Apeninos en la obra titulada «La hija del Sol».

«Los aparecidos» fueron interpretados con irreprochable propiedad, y la bonita zarzuela gustó, como siempre que se representa, por lo verosímil de su argumento.

La entrada floja.
En la tarde y noche del domingo tuvieron lugar dos escogidas funciones, viéndose la de

la noche en extremo concurrida á pesar de que empezó á caer una copiosísima nevada desde el anochecer y que duró algunas horas.

Las localidades del teatro, para esta función, estaban todas cogidas, pero el lleno no fué completo por el motivo que dejamos expuesto.

Las obritas elegidas para ese día fueron: «En busca de una princesa», «El alcalde torero» y segunda representación de «Los Aparecidos».

Por las alturas del teatro, demasiada alegría y haciendo falta algunos bozales.

El lunes, 14, tuvo lugar el estreno de la parodia del drama «Don Juan Tenorio» titulada «El audaz Don Juan Tenorio», puesta en escena con verdadero lujo por lo que respecta al vestuario; estaba muy mono Don Juan y muy en carácter Doña Inés.

La apoteosis final de gran efecto. También vimos el estreno de «La taza de té», representada como no puede pedirse más en esta clase de espectáculos; ¡qué japonesas tan lindas y qué propiedad en los trajes y decoraciones!

Ante escasa concurrencia se verificó la función anunciada para el jueves, cuyo programa fué «La estatua de Doña Inés», «La taza de té» y «Los novios burlados».

PERICO.

AYUNTAMIENTO

SESIÓN DEL DÍA 18 DE MARZO DE 1910

Preside el primer alcalde, señor Zúñiga, y asisten los concejales señores Izquierdo, González Bolívar, Valle, Hernández Santos, Molina, Gorzo y Rodríguez Fernández.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Despacho ordinario:

Un oficio del señor cura párroco de la iglesia de San Juan Bautista, invitando al Ayuntamiento á las fiestas religiosas de Semana Santa.

Otro de la cofradía de la Vera-Cruz, invitando también al Ayuntamiento á la procesión que tendrá lugar el viernes, 25 del corriente.

Asistirá á estos actos el señor alcalde.

Una solicitud de Melquiades Ruiz de Béjar pidiendo una plaza en el resguardo. Pasó al archivo.

Otra de varios vecinos de la travesía llamada de Melero y Royoviejo pidiendo se instale una luz en aquellas inmediaciones. Concedido.

Otra de Emerenciano Martín, en representación de la señora viuda de Sabas Charro, arrendataria de los cueros de las reses que se sacrifican en el matadero, pidiendo se aclaren los puntos que cita. A informe de la comisión de Hacienda.

Un informe de la comisión de Hacienda diciendo que en vista del que emitió la de Policía sobre la solicitud de don Venancio Rodríguez, propone se imponga un canon de 25 pesetas á este señor, haciendo extensivo este canon á todos los que en la localidad tengan teléfono y quedando suspenso este arbitrio hasta que vengan los nuevos presupuestos. Aprobado.

Otro de la comisión de Obras favorable á lo solicitado por Juan Torres. Aprobado.

Comisiones:

Policía no tiene asuntos.

Instrucción dijo haber girado una visita á las escuelas de la Corredera, quedando satisfecha de las últimas obras, y el señor Rodríguez Fernández añade que hoy serán entregadas las banquetas para dichas escuelas, cuyo coste es 45 pesetas.

Hacienda dió cuenta de la destitución de un guarda á quien sorprendió dormido y de haber recomendado á los demás el exacto cumplimiento de su deber, para evitar otras destituciones; propuso y se acordó tenerlo en cuenta para cuando se confeccionen los presupuestos ordinarios, se imponga un tributo de tres pesetas anuales á los dueños de los perros que transiten por la vía pública, exceptuando los que utilicen los ciegos para su guía y los de los labradores ó ganados; aña-

de que ha fijado un plazo hasta fin de mes al señor Calzada para que desaloje su almacén de la Corredera; encarece la necesidad de que en los días de mercado se pongan matronas en los fieltos de San Albín y Pico, y termina diciendo debe prohibirse en absoluto la cobranza de introducción en los fieltos, puesto que para eso está la Depositaria.

El alcalde dice tiene necesidad de ausentarse, pero antes pone en conocimiento de sus compañeros que se encuentra en ésta un comisionado de apremio enviado por la Diputación provincial, cuyo funcionario trae un cargo de 8 pesetas diarias, por cuenta del Ayuntamiento, y añade que no habiendo tenido contestación á la carta y telegrama que, á causa de esta visita, ha dirigido al presidente de la Diputación, vean los concejales qué debe hacerse.

El señor Valle pregunta si mencionado presidente ha observado la misma conducta con anteriores Ayuntamientos, y al contestarle el alcalde que no, propone que no se abone ni un céntimo al comisionado.

El señor Bolívar se extraña de que esto se haga con el Ayuntamiento republicano, que ha mandado 2.000 pesetas, mientras que no se hizo en el mes de Diciembre último, cuando se debía más.

El señor Izquierdo, como presidente de la comisión de Hacienda, apoya lo dicho por los señores Valle y Bolívar y opina no debe pagarse nada al comisionado de apremio puesto que el mal estado del erario no lo permite. Así se acuerda.

El señor Zúñiga dice que habiendo ya postores para la construcción del camino de Béjar al Castañar y estando próxima la venida del ingeniero, cree debe hacerse una visita á los dueños de las fincas por donde el camino ha de pasar, á fin de que cuando venga el ingeniero estén ultimados los trabajos preliminares.

(Abandona el salón el señor alcalde y pasa á ocupar la presidencia don Víctor Gorzo.)

El señor Hernández Santos pide á la comisión de Policía prohiba la venta de leche caliente, porque en estas condiciones se presta mejor á la adulteración y da más grados que estando fría.

El presidente promete atender el ruego.

El señor Valle pregunta si el Ayuntamiento contribuye con alguna cantidad á las fiestas religiosas de Semana Santa, y se muestra partidario de que no se contribuya á estos actos con ninguna cantidad ya que el estado de la hacienda no lo permite.

El señor Bolívar dice que si no hay presupuestada ninguna cantidad no debe contribuirse, pero que, si por el contrario, la hubiera, habría que respetarlo por esta vez, y al contestarle que en el presupuesto no figura cantidad alguna para este fin, propone y así se acuerda, no se contribuya á fiesta religiosa alguna porque el Ayuntamiento no necesita de ellas.

Y no habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión á las ocho y cinco de la noche.

Ecos de la Semana

A los señores comerciantes

Dos simpáticas jóvenes de 21 años, de esta localidad y entendidas en contabilidad, desean colocarse de dependientes de comercio, ganando 1.000 pesetas anuales.

En caso de aceptar sus servicios alguno de los señores comerciantes de ésta, indíquelo por medio de un anuncio en este periódico.

Se exige formalidad.

Por conducto de don Cipriano Rodríguez Arias y gracias á su gestión, se ha recibido en nuestra Escuela Superior de Industrias, una comunicación del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, en la cual se dispone que, del crédito de 90.000 pesetas consignadas en el capítulo 8.º, artículo 2.º, del vigente presupuesto para la adquisición de máquinas, aparatos é instrumentos con destino á los talleres, laboratorios y jornales á los

maestros de las Escuelas de Artes é Industrias, se conceda la cantidad de 14.000 pesetas, para la de Béjar, que se librará á favor del director de la misma.

Hemos de hacer constar que de este crédito, que figura en los presupuestos, se concede á la Escuela Central de Madrid solamente 9.000 pesetas y 4.000 á la de Tarrasa y análogas.

Nos abstenemos de hacer comentarios.

**

En el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día 12 del actual, se hace saber á todos los individuos de clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la Depositaria pagaduría de esta provincia, deberán pasar la revista anual dentro del próximo mes de Abril.

Los residentes en esta ciudad deberán pasar la revista ante el señor alcalde de la misma; poniendo en conocimiento de los interesados que los que no la pasen dentro del mes indicado, ó no la verifiquen con las formalidades legales, serán dados de baja en las nóminas del mes de Mayo y para volver al disfrute de la pensión tendrán que ser rehabilitados por la Dirección general ó por la Delegación de Hacienda, previa la información del oportuno expediente.

**

Después de haber permanecido unos días en Madrid, ha regresado nuestro amigo el presidente del Comité republicano de esta ciudad, don Pedro González Bolívar.

**

En virtud de las renunciaciones hechas por los concejales que en números anteriores dimos á conocer á nuestros lectores, serán elegidos en las próximas elecciones que se celebren, tres por el primer distrito, tres por el segundo y dos por el tercero.

**

En el «Boletín Oficial» del día 14 de este mes se anuncia á concurso la auxiliaría vacante en la escuela de párvulos de San Juan de esta ciudad, con el haber anual de 625 pesetas.

**

La falta de espacio nos impide contestar en el presente número al «Regional» de Plasencia, pero prometemos hacerlo en el próximo.

“La Constructora de Béjar,,

SASTRERÍA.—PAÑOS Y NOVEDADES.—UNIFORMES

“LA CONSTRUCTORA DE BÉJAR,,

Confecciona toda clase de prendas de vestir para caballeros y niños poniendo la casa género ó recibiendo del cliente.

Pueden servirse los encargos á las 24 horas de recibidos.

LIBERTAD, 18, BÉJAR

ANGEL SÁNCHEZ

CIRUJANO-DENTISTA

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras postizas.

Extracciones sin dolor.

Mayor de Pardiñas, núm. 2, Béjar

SE VENDEN

conejos gigantes de Flandes á precios económicos,

E. CORRALES

La Antigua.—BÉJAR

BÉJAR.—Est. Tip. de S. Sánchez.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

CONFITERÍA Y PASTELERÍA
DE
EMILIO DORADO

En este establecimiento encontrará el público toda clase de pastas y confituras, sirviéndose encargos de ramilletes, tartas, sopas de reina, etc.

Mayor de Pardiñas, 65

DISPONIBLE

SE VENDE

en inmejorables condiciones un hermoso huerto con jardín y casa.

Está situado junto á la salida de Barrio Neila y con hermosas vistas á la estación y al monte.

Para tratar del precio y condiciones, informarán en la redacción de este periódico.

La Racional
LIBRERÍA PAPELERÍA Y CENTRO DE SUSCRIPCIONES
DE
J. M. Blázquez de Pedro
Mayor de Pardiñas, 43, Béjar

En este establecimiento se hallará un completo surtido de objetos de escritorio y dibujo, de postales y de libros y obras por entregas, de todas las casas editoriales de la nación y del extranjero.

Se sirven encargos de sellos de caucho, imprentillas, rótulos esmaltados, etiquetas engomadas, ampliaciones fotográficas, miniaturas de retratos en esmalte, etc., á precios reducidos y con gran prontitud.

Se hacen suscripciones y se venden números sueltos de periódicos y revistas literarias, científicos, artísticos, agrícolas, pecuarios, industriales, comerciales, financieros, etc.

Esta casa tiene abierto, para más fácil difusión de la cultura, EL ARRENDAMIENTO DE LIBROS á domicilio, por un interés muy módico.

OBRAS NUEVAS EN VENTA

«La revolución de julio», por Leopoldo Bonafulla, 2 pesetas.—«La agonía del repatriado», por Blázquez de Pedro, 0'15.—«La conquista de África», por Alfredo Opiaso, aparece un cuaderno semanal al precio de 0'25 cada uno.

Disponible

Disponible

*Se admiten anuncios
á precios económicos*

LA MADRILEÑA

Esta magnífica finca, enclavada en el Castañar de esta ciudad, se vende ó arrienda por módico precio.

Tiene una extensa huerta y un precioso jardín, y la casa está amueblada con gusto.

Dirigirse á Antonio Alvarez, Palomares de Béjar

Disponible

Disponible

Unión Alcohólica Española

Alcohol desnaturalizado marca SOL en botellas precintadas de medio y un litro, á 0'55 y 1 peseta (sin envase).

AGUA COLONIA extrafina en frascos de 1 litro á 2 pesetas.

ÚNICO DEPÓSITO

Farmacia de Rodríguez Zúñiga

MAYOR, NÚM. 21, BÉJAR

DISPONIBLE

SE VENDEN en inmejorables condiciones, un surtido de Testón de quinco mechas con tambores de cuatro metros de vuelo en redondo; una carda de igual vuelo con puados nuevos, máquina de tornear y estirar la cinta, y un telar Belga para hilar de 240 husos. El surtido hace de 200 á 300 libras diarias.
Para tratar con su dueño Froilán Blanco calle del Recreo, núm. 1.